

St-Quentin MAG

N°113 / Mars 2021

P4 : Actions en faveur de la jeunesse

P8 : Nouvelle crèche
Requalification du secteur de la Gare

P12 : Vidéoprotection



DOSSIER :
LA POLITIQUE SPORTIVE



CHANGEMENT DE BRAQUET DANS LA
POLITIQUE SPORTIVE

COORDONNÉES DES SERVICES PUBLICS

SOMMAIRE

LE STANDARD DE LA COMMUNE FAIT PEAU NEUVE

À partir d'avril, les services d'accueil de la mairie seront dotés d'un nouveau standard téléphonique interactif.

Vous pourrez joindre les services municipaux quel que soit leur lieu d'implantation avec

**un seul numéro d'appel
le 04 74 94 88 00**

● HÔTEL DE VILLE

1 rue de l'Hôtel de Ville
38070 St-Quentin-Fallavier
Tél. 04 74 94 88 00
www.st-quentin-fallavier.fr
secretariat@sqf38.fr

Ouverture des services au public :

- ▶ Du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h
- ▶ Samedi de 9h à 12h

● PERMANENCES « MAIRIE » AU NYMPHÉA

100 impasse du Héron

- ▶ Lundi 9h-11h (présence RELAIS EMPLOI) et 14h-17h
- ▶ Mardi et vendredi 9h-12h
- ▶ Mercredi 9h-12h et 14h-18h
- ▶ Jeudi 9h-11h (présence RELAIS EMPLOI)

● MAISON DES HABITANTS

155 Rue des Marronniers

● ESPACE CULTUREL GEORGE SAND

100 Rue des Marronniers

● SERVICE D'AIDE À LA VIE ASSOCIATIVE

165 Rue des Marronniers

● MÉDIATHÈQUE

Espace Culturel George Sand
100 Rue des Marronniers

● MÉDECINS ET PHARMACIES DE GARDE

Nuit, week-end et jour férié,
contactez le 15

● P4-5 : MA VILLE ET MOI

- ▶ Dispositif téléalarme
- ▶ Actions en faveur de la jeunesse

● P6 : ÉDUCATION

- ▶ L'école à l'heure de la Covid-19
- ▶ Sensibilisation à la sécurité routière

● P7 : CULTURE

- ▶ Les Abattoirs en tournage sur la Commune
- ▶ La Cie Monnaie de singe en résidence à l'Espace George Sand

● P8 : ÉCONOMIE

- ▶ Nouvelle crèche sur le Parc de Chesnes
- ▶ Etude de requalification de secteur de la Gare
- ▶ Biennale de la logistique

● P9 À 11 : GRAND ANGLE

- ▶ La politique sportive

● P12-13-14 : CA SE PASSE CHEZ NOUS

- ▶ Vidéoprotection en Centre-Ville
- ▶ Espace Naturel Sensible de Fallavier
- ▶ Agenda culture

● P15 : TRIBUNE D'EXPRESSION DES ÉLUS

- P20 : FOCUS SUR l'éclairage public



Directeur de la publication : Michel BACCONNIER
Conception, rédaction et prises de vues :
Service Communication, sauf mention contraire
N°ISSN version imprimée : 2739-6983
N°ISSN publication en ligne : 2739-6908
Impression : Imprimerie ICA - Tirage : 2 800 ex

Distribution effectuée par nos soins dans toutes les boîtes aux lettres de St-Quentin-Fallavier et du Parc d'activité de Chesnes. S'il vous arrivait d'être oublié, merci de le signaler en mairie. Un exemplaire vous sera envoyé par courrier.

L'ARRIVÉE DU PRINTEMPS DONNE L'ESPOIR DU RETOUR À UNE VIE NORMALE

L'arrivée du Printemps, avec des jours plus longs, est synonyme d'une vie tournée vers l'extérieur et pourtant la crise est là, dont on n'entrevoit toujours pas l'échéance. Les conséquences seront multiples. Sur l'économie, avec des secteurs entiers menacés, à commencer par ceux dont l'activité est autoritairement interrompue. Sur l'organisation du travail, avec le recours au télétravail. Mais aussi sur la dynamique de nos territoires.

Sur le plan humain, on entend ici ou là la fatigue et un sentiment de déprime. L'espoir d'un retour à la vie normale semble parfois s'éloigner.

Durant l'année 2020 et en ce début 2021, la Ville a jonglé entre la mise en application des mesures gouvernementales et préfectorales, la prévention avec les gestes barrières et la distanciation, l'accueil des enfants dans les structures scolaires et périscolaires. Les services à la population se sont ainsi réinventés en proposant des cours en visio, des animations ludiques et culturelles via le site internet ou sur la chaîne Youtube. De nouvelles actions ont été proposées comme le « partajeux ».



La qualité de vie à St-Quentin Fallavier avec une nature prépondérante trouve toute sa légitimité dans cette période sanitaire perturbée. Les St-Quentinois apprécient leur cadre de vie pour faire des promenades mais aussi du sport de plein air. Le dossier de ce magazine est d'ailleurs consacré à la politique sportive menée sur notre territoire.

Une fois la crise sanitaire passée, gageons que les citoyens garderont ce désir de profiter de cet environnement qualitatif mais aussi l'envie de garder une nature propre.

C'est également dans ce même objectif que les élus travaillent sur le projet « Bâtissons notre centre-ville de demain » avec la définition du périmètre mais aussi une réflexion sur le commerce et des équipements municipaux en tenant compte du diagnostic fait auprès des citoyens. Des premiers scénarii pourront être présentés bientôt.

En attendant, nous vous souhaitons une bonne lecture de ce nouveau numéro et vous rappelons de prendre soin de vous.

Le Maire,
Michel Bacconnier

LA TÉLÉALARME

UN SERVICE PUBLIC POUR LE MAINTIEN À DOMICILE DES PERSONNES

Le dispositif de la téléalarme permet aux personnes âgées ou en perte d'autonomie de se sentir en sécurité chez elle, dans les meilleures conditions. En cas de chute ou de malaise, elles peuvent alerter les secours.

COMMENT ÇA MARCHE ?

C'est un appareil de type bracelet ou collier, relié à un transmetteur que la personne peut déclencher si besoin, par une simple pression.

Installation du dispositif chez une st-quentinoise



Une alerte est alors envoyée au Service Départemental d'Incendie et de Secours (SDIS) de Fontaine, qui dispose d'une centrale d'écoute dédiée à la téléalarme. L'opérateur est joignable 24h/24 et 7j/7.

COMBIEN ÇA COÛTE ? QUELLES SONT LES AIDES POSSIBLES ?

Le tarif est fixé à 36€/mois + 20€ de frais d'installation.

Des aides peuvent être allouées par :

- ▶ Le Département : Allocation Personnalisée d'Autonomie (APA) (dossier disponible en Mairie)

▶ La Mutuelle ou la retraite complémentaire : voir directement avec l'organisme

▶ La Commune peut verser une aide de 14€, si la personne ne dispose d'aucune prise en charge.

Il n'y a pas de durée d'abonnement imposée. Le dépannage est gratuit.

COMMENT EN BÉNÉFICIER ?

Pour les st-quentinois âgés et seuls ou en situation de handicap, il suffit d'en faire la demande au Service Seniors :

- ▶ par tel : **04 74 94 88 00**
- ▶ par mail : ssh@sqf38.fr

Le Service vous accompagne et se charge de toutes les formalités administratives : constitution du dossier, rendez-vous pour l'installation, facturation et il assure les visites de contrôle de votre matériel une fois par trimestre.

DROITS DES FEMMES

LA VILLE POURSUIT SON ENGAGEMENT

La Journée Internationale des Droits des Femmes, officialisée par les Nations Unies en 1977 est célébrée le 8 mars. Les Droits des Femmes ne sont pas l'affaire d'une seule journée mais un engagement au quotidien.

Dans la lutte contre les violences conjugales et intrafamiliales, des agents municipaux sont formés pour accompagner les victimes ou

témoins de violences dans leurs démarches.

CONTACTS

- ▶ **Mairie** : 04 74 94 88 00
- ▶ **Violences Femmes Info** au 3919
- ▶ **Centre d'Information des Droits des Femmes et des Familles de l'Isère** au 04 76 54 14 35



▶ **Bureau d'aide des victimes de violence du tribunal judiciaire de Vienne** au 04 74 78 81 81

▶ **France Victimes** au 116 006

LES ACTIONS EN FAVEUR DE LA JEUNESSE

ACCOMPAGNER LES CITOYENS DE DEMAIN

Avec sa politique jeunesse, la Ville accompagne au quotidien les jeunes dans leur parcours pour donner à tous les mêmes opportunités.

En partenariat avec les jeunes, la Mairie travaille à la conception de projets sur plusieurs mois afin qu'ils puissent se construire, réussir et s'épanouir.

4 axes ont été choisis pour orienter les actions et leur contenu pédagogique en 2021 :

- ▶ Les réseaux sociaux : risques et dérives
- ▶ Le harcèlement
- ▶ Manger – bouger
- ▶ Les jeux en ligne

Les projets sont portés en étroite collaboration avec les partenaires locaux : les associations sportives et culturelles, le collège des Allinges et son équipe éducative.

FOCUS SUR QUELQUES ACTIONS

▶ Action de prévention jeunesse et **maraude** sur le quartier des Moines. Deux fois par semaine, un animateur du secteur prévention jeunesse part à la rencontre des jeunes « invisibles ». Avec l'agent de la vie associative, ils accompagnent un groupe de jeunes dans le montage d'une association.



Maraude sur le quartier des Moines

▶ **Point E.C.O** (Ecoute, Conseil, Orientation). Les jeunes et leurs parents peuvent trouver un sou-

tien et un accompagnement dans les démarches personnelles et collectives (orientation scolaire et professionnelle, difficultés familiales et sociales etc...). L'accueil se fait sur rendez-vous au 06 72 15 85 97.

▶ **L'Atelier aux Moines** et le **PIAJ 11-17 ans** proposent quotidiennement des activités de loisirs tel que le graff, des animations, des sorties, des stages, des accompagnements aux départs en vacances, l'organisation de camps et l'aide à leur financement ; des activités culturelles et sportives (Théâtre, Street Danse, Zumba, Palmes et sauvetage, Équitation) en lien avec les associations st-quentinoises.

▶ **Actions avec le Relais emploi** : des ateliers pour la recherche de stage ou d'emploi, la rédaction de CV / Lettres de motivation sont régulièrement animés.

LES CHANTIERS JEUNES REPRENENT DU SERVICE

AUX VACANCES DE PRINTEMPS DU 12 AU 23 AVRIL

Les jeunes st-quentinois.es de 14 à 17 ans peuvent postuler aux chantiers jeunes de printemps pour financer leurs futurs projets.

▶ Ouverture aux 14/16 ans des chantiers éducatifs jeunes avec la mise en place d'un pacte d'engagement avec en contrepartie uniquement un avantage en nature :

«bon» pour un séjour en été organisé par les jeunes. Ce groupe donne lieu à un suivi et un accompagnement par les animateurs du secteur jeunesse. Il est en lien avec un projet pédagogique.

▶ Pour les 16/17 ans : Mise en place d'un pacte d'engagement où le jeune choisit soit une gratification dans le cadre d'un projet individuel

(permis de conduire, BAFA, etc.), soit un avantage en nature par un «bon» pour un séjour été organisé par les jeunes, en lien avec un projet pédagogique et les animateurs du secteur jeunesse.

- ▶ Dépôt des candidatures en Mairie avant le 24 mars
- ▶ Renseignement au 06 72 15 85 97

L'ÉCOLE À L'HEURE DE LA COVID-19

REPENSER LES PROJETS PÉDAGOGIQUES

Pour maintenir la continuité pédagogique, la Ville accompagne au mieux les écoles de la commune dans la mise en place et le respect des protocoles demandés par le Gouvernement.



Classe d'élémentaire des Moines

Certains projets ont pu être réalisés dans les écoles, au plus grand bonheur des petits et même des plus grands.

► Du 8 novembre 2020 au 27 janvier 2021, les classes ont pu suivre la célèbre course de voile « La Vendée Globe ». De quoi rêver et parcourir le monde à travers les récits des skippers participants.

► La Médiathèque CAPI, l'association Et Colégram et l'Union Française pour la Santé Bucco-dentaire ont réalisé des interventions dans les différentes écoles.

► Pour certaines écoles, les élèves de CM2 ont passé leur Permis Internet avec la Gendarmerie.

C'est un programme national de prévention pour un usage d'Internet vigilant, sûr et responsable.

La Ville remercie les capacités d'adaptation et la créativité des enseignants qui ont permis aux élèves de s'échapper du quotidien.

SENSIBILISATION À LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE

LES ÉLÈVES ST-QUENTINOIS PRÊTS À PASSER LEUR APER

Du 3 au 7 mai, les 190 élèves de la Ville passeront l'Attestation de Première Éducation à la Route (APER). Cette action a pour objectif de familiariser les enfants au Code de la route et à l'environnement routier.

La sécurité routière est un axe fort de la politique de la Commune, qui a investi en 2018 dans une piste cyclable transportable. Le service coordination de la sécurité routière de la Préfecture a, quant à lui, financé l'achat d'une douzaine de vélos et de casques. Ces matériels permettent à la Police Municipale et l'Intervenant Départemental de la Sécurité

Routière de proposer une formation théorique et pratique complète dans les écoles st-quentinoises.

En complément, un atelier ludique permettra aux enfants d'apprendre à réagir en cas de déraillement, de

vérifier leurs freins ou de connaître les équipements obligatoires lorsqu'ils sont à vélo.

À l'issue de la journée, chaque élève recevra son certificat de conduite.



Sécurité Routière à l'école des Marronniers

LES ABATTOIRS EN TOURNAGE SUR LA COMMUNE

LA VILLE PARTENAIRE D'UNE ACTION CULTURELLE HORS LES MURS

La SMAC Les Abattoirs (Scène de Musiques Actuelles) a réalisé début 2021 une série de vidéos de 3 concerts live dans des lieux inattendus du territoire de la CAPI.



Enregistrement à la Salle des Fêtes de Tharabie

La Ville de St-Quentin-Fallavier s'est associée à ce projet culturel en mettant gratuitement à disposition la Salle des Fêtes de Tharabie. Autrefois une ferme, ce lieu atypique a été réhabilité par la Mairie en 2016. La façade du bâtiment est recouverte d'une plaque métallique

dévorée de trous permettant de laisser passer les rayons du soleil et ainsi bénéficier d'une mise en lumière exceptionnelle.



Le Groupe Crimi en tournage

Le groupe émergent de musique soul sicilienne Crimi a réalisé sa «session live» à St-Quentin-Fallavier. Leur musique invite au voyage entre hier et demain, de la Sicile à la Nouvelle Orléans, dans une approche libre et authentique. Les artistes ont alterné différentes séquences musicales en intérieur et en extérieur. Le format est à

mi-chemin entre le clip musical et la captation de concert en direct, le tout dans une belle énergie.

Malgré les contraintes sanitaires, la passion est là. La Ville de St-Quentin-Fallavier poursuit sa mission de partages émotionnels et d'accès à la culture pour tous. Avec ce projet culturel hors les murs, St-Quentin-Fallavier continue de faire vivre la culture en conservant le lien avec le public et en soutenant les artistes locaux.

► Découvrez le concert de Crimi :
https://youtu.be/ZezTJXWN9_Q



LA COMPAGNIE MONNAIE DE SINGE EN RÉSIDENCE À L'ESPACE G. SAND

LA FORCE DE L'IMAGINAIRE ET LE PLAISIR DU TEXTE

Le travail de la Compagnie Monnaie de singe s'inscrit dans une volonté de partage et de rencontre artistique avec le public. Elle pense qu'il est possible d'offrir un théâtre de qualité, alliant exigence et simplicité, s'adressant aux plus jeunes comme aux adultes sans distinction socio-culturelle.

L'Espace George Sand a eu le plaisir d'accueillir la compagnie en résidence pendant 2 semaines, en

octobre et décembre 2020 pour la création de La cuve, leur nouveau spectacle. L'action, inspirée d'un récit authentique, se situe pendant la guerre d'Espagne entre juillet 1938 et avril 1939 dans un village de la région de Valencia.

Au sein d'une fratrie, un fils républicain et son beau-frère phalangiste se retrouvent, à l'initiative de la mère, dans la même cachette : une cuve au cœur même de la maison familiale...

Cette démarche est le moyen pour la Ville de rendre un hommage aux artistes et aux professionnels de la culture en apportant un soutien moral et financier.



La Compagnie Monnaie de singe

NOUVELLE CRÈCHE DANS LE PARC DE CHESNES

UN MODE DE GARDE SUPPLÉMENTAIRE DISPONIBLE BOUCLE DE LA RAMÉE

La crèche Boucle d'Or du réseau *people&baby* a ouvert début janvier avec une capacité de 19 berceaux.

Elle propose un intérieur cosy avec des matériaux naturels et dispose d'un espace de jeux en extérieur. Les repas sont réalisés avec au minimum 50% d'aliments issus de l'agriculture biologique.

L'équipe est composée d'une directrice/éducatrice de jeunes enfants, de trois auxiliaires de puériculture, trois titulaires du CAP petite enfance et un agent pour la préparation des repas et l'entretien des locaux.

Les crèches *people&baby* appliquent les principes de l'éducation positive favorisant la créativité, la curiosité et l'autonomie



Salle de jeux de la crèche Boucle d'Or

des enfants pour leur permettre d'évoluer sereinement. Cette structure vient conforter l'offre existante sur la Commune (CAPI et structures privées).

ÉTUDE D'AMÉNAGEMENT DU SECTEUR DE LA GARE

Lagare de St-Quentin-Fallavier, à proximité du Parc de Chesnes, constitue un relais important à 20 minutes de Lyon. Sa situation géographique en fait un site essentiel pour les habitants mais aussi pour les salariés de la zone industrielle et même de l'agglomération toute entière.

A l'initiative de la Commune, la CAPI

a lancé une étude d'aménagement sur le secteur de la Gare confirmant ainsi son intérêt pour redynamiser ce lieu. Sur le terrain, les élus municipaux ont anticipé cette réflexion depuis plusieurs années en procédant à des acquisitions foncières autour de la gare.

CAPI et commune partageons les mêmes objectifs sur cette thématique :

- ▶ Permettre le rabattement des modes doux vers la gare
- ▶ Améliorer le lien gare / zone industrielle de Chesnes
- ▶ Organiser l'offre de stationnement et maîtriser le foncier disponible autour du secteur Gare.

La Commune, parallèlement, s'inscrit dans le programme **1001gares.fr** sur lequel nous reviendrons vers vous.

BIENNALE DE LA LOGISTIQUE 2021 : POUR QUE LA PROMOTION DE LA FILIÈRE CONTINUE !



Biennale de la logistique 2019

Le E-commerce s'est fortement développé ces derniers mois faisant la part belle au secteur de la logistique.

Les entrepôts dits «intelligents», mécanisés, voire automatisés, dans le respect des règles environnementales, génèrent une véritable transformation des métiers du secteur.

Variés, ouverts aux hommes comme aux femmes, de nombreuses opportunités d'évolution de carrières existent dans la logistique et il est nécessaire de les promouvoir auprès des scolaires, des étudiants et du grand public.

Le PIL'ES (Pôle d'Intelligence Logistique Europe du Sud) et ses partenaires (l'AFTRAL et la CAPI) ont proposé cette année un programme mixant virtuel et présentiel sur tout le mois de mars 2021, avec des temps forts du 29 mars au 2 avril.

- ▶ Finale du championnat des caristes, mercredi 31 mars

LA POLITIQUE SPORTIVE ST-QUENTINOISE

METTRE LA PRATIQUE SPORTIVE AU CŒUR DE LA VIE LOCALE

Depuis longtemps Saint-Quentin-Fallavier a démontré sa volonté de s'engager auprès des bénévoles et d'apporter son soutien aux associations sous différentes formes : structures sportives, logistique, subventions mais aussi une aide administrative et de veille juridique par le biais du Service d'Aide à la Vie Associative.

Pour asseoir cette volonté politique, une délégation **Vie associative et sport a été confiée à Alexandre Cacaly, Adjoint au Maire**. Le service public du sport doit continuer d'évoluer sur notre territoire malgré des budgets contraints par la pandémie car le sport potentialise de nombreux enjeux et répond à des questions sociétales en associant le sport aux objectifs de mieux vivre ensemble, de bonne santé et de respect des valeurs.

L'ACCÈS AU SPORT POUR LE PLUS GRAND NOMBRE

Le dynamisme des associations sportives d'un territoire et l'accueil d'événements font du sport un véritable vecteur d'attractivité. La politique sportive st-quentinoise a vocation à accompagner et renforcer cette dynamique, pour une pratique sportive pour tous et à tous les niveaux.

St-Quentin-Fallavier dispose d'un parc sportif conséquent constitué de

9 bases de loisirs outdoor

(terrains de basket, city stade, skate-park, piste de bicross, etc.), dans le but d'offrir à chacun les moyens de faire du sport gratuitement et sans inscription.

Afin de permettre aux St-Quentinoises de s'initier à l'ensemble des disciplines sportives, la Ville, en partenariat avec les associations locales, organise l'événement **St-Quentin en fête**, devenu au fil des ans, une véritable fête du sport, familiale et ludique.

L'Académie des sports destinée aux 3/13 ans a pour enjeux :

- ▶ De favoriser l'accès à la pratique sportive
- ▶ De proposer des activités adaptées aux besoins de développement de l'enfant
- ▶ De suivre et accompagner le parcours sportif du jeune st-quentinois

Enfin, pour appuyer sa volonté d'ouvrir la pratique du sport au plus grand nombre, la Municipalité a inséré des **politiques tarifaires adaptées** dans les conventions d'objectifs et de moyens signées avec les associations. En outre, les familles peuvent être aidées par le CCAS pour le coût de l'adhésion.

LE SPORT COMME FACTEUR DE SANTÉ ET DE BIEN-ÊTRE

Parmi les équipements en accès libre, le **Parcours de santé** initié par le Conseil Municipal d'Enfants agrmente les chemins du Jardin de Ville d'ateliers physiques permettant aux visiteurs de vivre une promenade plus sportive. 8 ateliers dits « bas » sont orientés pour un public de sportifs plus occasionnels qu'aguerris.



Réveil musculaire au Parcours de santé

Des ateliers sont également proposés aux **séniors** désireux d'exercer une **activité physique adaptée** :

- ▶ Atelier «Activité physique adaptée» animé par un éducateur sportif du Comité handisport
- ▶ Atelier «Gym prévention santé» animé par une association de prévention santé des personnes fragilisées
- ▶ Atelier «équilibre et prévention des chutes» animé par une éducatrice sportive
- ▶ Atelier «Corps en mouvement» animé par une art-thérapeute

LE DÉVELOPPEMENT DES ACTIVITÉS DE PLEINE NATURE

Avec plus de **30 km de voies douces** traversant un environnement naturel et patrimonial d'exception, St-Quentin-Fallavier est un territoire propice à la randonnée.

L'étang de Fallavier, classé Espace Naturel Sensible, dispose d'une zone de pêche réglementée et d'un espace de baignade délimité et surveillé les mois de juillet et août. Le reste de l'année, la baignade est interdite. Les engins flottants ne sont pas autorisés sur l'étang (paddle, barque, etc.)



Zone de pêche de Fallavier

Afin de promouvoir l'activité physique et la valorisation du patrimoine, la Ville propose une fois par mois une **Balade dont vous êtes le héros** où ce sont les participants qui déterminent la distance et le parcours qu'ils veulent découvrir.



Balade dont vous êtes le héros



Découverte du parcours patrimoine
Pour en savoir plus : www.st-quentin-fallavier rubrique services / Cartographie

L'ACCOMPAGNEMENT MATÉRIEL, HUMAIN ET FINANCIER DES ASSOCIATIONS

Créé en 1998, le **Service d'Aide à la Vie Associative** (SAVA) traduit sur le terrain la volonté politique des élus. Ce service est un véritable support pour accompagner et soutenir les associations dans leurs démarches :

- ▶ Attributions de subventions
- ▶ Soutien logistique : prêt de matériel, mise à disposition de salles gratuitement pour les activités et les

assemblées générales, gestion du planning des locations de salles, etc.

- ▶ Organisation de formations thématiques, etc.

Espace de rencontre, de dialogue, de réflexion et de conseil, la **Maison des associations** s'est affirmée au fil du temps comme un espace de vie et de services pour le monde associatif.

LE SPORT EN CHIFFRES

3 200 sportifs sur St-Quentin-Fallavier

2 800 licenciés

28 associations sportives

20 équipements sportifs

Budget 2020

1 013 528, 10 €

INTERVIEW



Christian Gonnot, président de l'OSQ Tennis de Table et David Jeft, président du Vélo Club saint-quentinois

Présentez-vous en quelques mots

Christian Gonnot : Dès mon plus jeune âge, mon père m'a transmis les valeurs du bénévolat et sa passion pour promouvoir une activité. J'ai découvert le Tennis de Table à l'âge de 12 ans. Pendant plusieurs années, j'ai été responsable régional du Tennis de Table sur Lyon avant de prendre en 1992 la présidence de l'OSQ Tennis de Table (Olympique St-Quentinois). Notre association compte 55 adhérents âgés de 8 à 80 ans.

David Jeft : En 2016, j'ai commencé à encadrer, au sein du Vélo club saint-quentinois, un groupe de cyclistes sur route le mercredi afin de partager des moments avec les jeunes et leur transmettre ma passion pour le vélo. Par la suite, j'ai passé le diplôme d'entraîneur fédéral de cyclo-cross. En octobre dernier, j'ai pris la présidence du club. Cette année le vélo club fête ses 20 ans et compte 80 adhérents.

Que pensez-vous du soutien technique, financier et matériel apporté par la Ville ?

David Jeft : St-Quentin-Fallavier offre un site très agréable pour la pratique du vélo et du VTT avec de nombreux espaces verts très bien entretenus par les services municipaux. Le SAVA nous accompagne dans le montage des dossiers de subvention, l'organisation des événements et la logistique que cela implique. Le service a également été une aide très appréciable pour gérer la crise sanitaire.

Je tiens à saluer l'investissement des élus et des agents municipaux dans l'organisation du Forum des Associations 2020 qui a pu avoir lieu dans de très bonnes conditions malgré la COVID-19.

Christian Gonnot : La Ville de St-Quentin-Fallavier se donne les moyens d'aider au maximum l'association en étant à l'écoute des besoins et en mettant à disposition des équipements sportifs de qualité accessibles 7 jours/7 par les bénévoles de l'OSQ Tennis de Table. Cela nous permet de proposer à nos adhérents différents créneaux horaires pour venir s'entraîner.

De plus, la Mairie nous alloue une subvention de fonctionnement annuelle et une subvention conditionnelle pour l'organisation des 12 heures pongistes.

Quelles actions menez-vous pour développer le sport pour tous ?

Christian Gonnot : L'OSQ Tennis de Table a créé une section handisport depuis septembre dernier. La section sera affiliée à la Fédération française handisport et à la FFTT (Fédération française de tennis de table) handisport. L'objectif est d'accueillir des personnes avec handicap debout, fauteuil et surdité. Le complexe tennistique de Tharabie est un atout car il est parfaitement adapté (salle, sanitaires, vestiaires, douches) pour les futurs adhérents.

Nous proposons un tarif dégressif dès l'adhésion de 3 membres d'une même famille.

Nous sommes contraints de limiter l'accès au club au plus de 8 ans car en dessous de cet âge, le baby ping nécessite du matériel spécifique et un entraîneur dédié.

David Jeft : Notre association est reconnue comme club formateur envers la jeunesse. Chaque année, nous organisons un stage d'une semaine pour les jeunes cyclospor­tifs afin de renforcer l'esprit de groupe et d'apprendre à s'entraîner pour progresser. Le club propose un tarif préférentiel en prenant à sa charge la moitié des frais.

En 2021, je souhaite réouvrir la section VTT enfants à partir de 7 ans. Avec ce nouveau cours encadré par un moniteur diplômé, attentif et pédagogue, les enfants pourront découvrir les joies du vélo tout terrain.

> Contact : 06 85 14 74 48

Nous proposons un tarif dégressif dès l'adhésion de plusieurs membres d'une même famille, la licence est gratuite jusqu'à 12 ans. Nous avons également mis en place une aide vestimentaire pour nos adhérents.

Les principaux objectifs pour la saison 2020-2021 ont été énumérés avec la reconduction du stage de février, la réouverture de la section VTT enfants à partir de 7 ans, l'achat d'un véhicule pour les courses à étapes, l'achat de vélos de route et cyclo-cross pour les jeunes, l'organisation d'un séjour pour les cyclospor­tifs ainsi que la formation de trois nouveaux encadrants.

DÉPLOIEMENT DE LA VIDÉOPROTECTION

DES CAMÉRAS ONT ÉTÉ INSTALLÉES EN CENTRE-VILLE

Veiller au patrimoine communal, protéger les personnels et les usagers, lutter contre les incivilités et les dégradations des bâtiments constituent des objectifs municipaux au quotidien.

En février 2021, la Commune a installé des caméras en centre-ville. Ces systèmes vidéo permettent de capturer les images de la place de l'Hôtel de Ville et de ses abords.

Déjà en 2017, dans le cadre de ses compétences en matière de développement économique et de coordination des dispositifs locaux de prévention de la délinquance, la CAPI avait mis en place la vidéoprotection sur le Parc de Chesnes avec l'installation d'une cinquantaine de caméras.

En 2020, pour compléter l'offre de la CAPI, la Ville a financé l'achat de deux caméras sur le parking relais de Luzais.

L'objectif de la vidéosurveillance est double, d'une part dissuader et d'autre part comprendre et appréhender les phénomènes de délinquance afin de mieux les analyser et les prévenir.

Ce dispositif complète le travail de terrain de la Police Municipale et de la Gendarmerie dans le respect de la réglementation de la protection des données.



Caméra de vidéoprotection



Police Municipale de St-Quentin-Fallavier

JE VAIS ÊTRE FILMÉ.E DANS LA RUE, EST-CE LÉGAL ?

L'installation de caméras de vidéoprotection par les autorités publiques est possible sur la voie publique et sur des lieux ou des bâtiments ouverts au public.

Seuls les agents de Police Municipale sont assermentés pour visionner les images.

ESPACE NATUREL SENSIBLE DE L'ÉTANG DE FALLAVIER

UN ENS AUX MULTIPLES FACETTES POUR L'ACCUEIL ET LA REPRODUCTION DES OISEAUX

Le 22 janvier dernier, le Comité de gestion du site de l'ENS de l'étang de Fallavier a présenté le bilan des actions menées en 2020 à différents partenaires (communes, Département, CAPI, associations de chasse et de pêche).



LES ACTIONS MENÉES EN FAVEUR DE LA BIODIVERSITÉ

- ▶ Campagne de piégeage des tortues de Floride
- ▶ Prévention des pollutions (vidanges sauvages)
- ▶ Campagne de nettoyage des objets flottants sur l'étang
- ▶ Mise en place d'une barrière à amphibiens sur l'avenue du Vellein
- ▶ Animation pédagogique (balade théâtralisée)
- ▶ Suivi floristique et de l'avifaune
- ▶ Panneaux pédagogiques autour de l'étang

De plus, afin de répondre à l'objectif de conservation des populations de tortues cistudes, un entretien des pelouses sèches a été réalisé par la CAPI et l'ACCA : broyage et débroussaillage sur une pente du coteau du Relong et sur une parcelle proche de l'étang. Ceci permet de rouvrir les sites de pontes des tortues.

PROCHAINEMENT

En 2021 est programmée une évaluation du plan de gestion pour aboutir à un nouveau plan d'actions. Pour rappel, afin de protéger ces

espaces, l'accès à l'étang et au parc de Fallavier est réglementé (chiens tenus en laisse, engins motorisés interdits, pêche réglementée, barbecue interdit). Pensez aussi à la santé des oiseaux : évitez de leur donner à manger. En respectant ces consignes, on conserve un cadre de vie agréable et on favorise la biodiversité !



EN BREF

NETTOYAGE DE PRINTEMPS

Depuis de nombreuses années, la Commune organisait, en partenariat avec le SMND, auprès des écoles st-quentinoises une journée dédiée au ramassage des déchets afin de sensibiliser les enfants à la protection de la nature.

En 2021, le contexte sanitaire ne permettant pas d'organiser cette action sur le terrain, une nouvelle formule est à l'étude avec l'organisation d'ateliers dédiés au tri sélectif.

CONCOURS DES MAISONS FLEURIES

Destiné à embellir la Ville et le cadre de vie des st-quentinois, le Concours des Maisons Fleuries revient cette année pour distinguer vos plus belles parures florales extérieures. En raison des fortes chaleurs de plus en plus précoces, le passage du jury est avancé à la première quinzaine de Juin.

- ▶ Renseignements au 04 74 94 88 00
- ▶ Inscription du 1^{er} avril au 4 juin

LES CHRONIQUES DE DAME MÉLISENDE

Les statistiques de la production agricole sur St-Quentin-Fallavier en 1902

En 1902, les exploitations agricoles de la Commune étaient nombreuses et représentaient la source de revenus principale pour une majorité de la population :

- ▶ 2 283 hectares dont 1 433 hectares utilisés en terres labourables,
- ▶ 100 hectares en prairies
- ▶ 30 hectares en vignes.

Les céréales cultivées étaient essentiellement le froment (195 tonnes), le seigle (70 tonnes), l'avoine (14,3 tonnes) ainsi que le sarrasin (14 tonnes). En dehors des céréales, la production principale restait les pommes de terre, avec 422 tonnes produites cette année-là. La production de vin s'élevait quant à elle à 1 050 hectolitres et celle de lait à 5 400 hectolitres.

On comptait à l'époque 1 474 têtes de bétail sur le territoire dont 242 chevaux, 776 bovins, 124 ovins, 212 porcins et 150 chèvres. Les ruches étaient au nombre de 60 et produisaient 900 kilos de miel et 250 kilos de cire.



Carte postale ancienne de la ferme de Tharabie

AGENDA

EMILE LE ROI DE LA RÉCUP

En bas d'un immeuble, se noue une belle histoire d'amitié entre Emile, gardien consciencieux et un peu râleur, et « Poupette », ou Madame Poubelle. Le spectacle de ces deux originaux rayonnants, impliqués chacun à leur manière dans le tri des déchets, est une illustration joyeuse de questionnements de vie quotidienne.



Compagnie « C'est quoi le projet ? ».

Afin de pouvoir visionner par la suite l'histoire d'amitié entre Emile et Poupette, **la Ville a confié à une équipe d'étudiants en 2^{ème} année à l'école de cinéma EICAR LYON, réunie par un élève de la spécialité réalisation, Mattis Dalloz, le soin de tourner le film du spectacle à l'Espace G. Sand.**

Toutes les informations pratiques vous seront communiquées dans le St-Quentin'Mag de mai.

SI LES CONDITIONS SANITAIRES LE PERMETTENT, LA COMMUNE PROPOSERA LES SPECTACLES SUIVANTS :

L'UTOPIE DES ARBRES

Vendredi 9 avril à 20h30
Espace George Sand

Tarifs : plein 12€/réduit 10€/abonné
8€/enfant moins de 12 ans 6€

1336 JOURS DE LUTTE

Samedi 24 avril à 20h30
Espace George Sand

Tarif : participation libre au chapeau

EXCALIBUR

LE CHANTIER MÉDIÉVAL
OU LA NAISSANCE D'UN CHÂTEAU !

Dimanche 25 avril de 10h30 à 18h
Château de Fallavier - *Gratuit*

HOURRA !

Vendredi 30 avril à 20h30 au MédiAn

Tarifs : plein 14€/réduit 12€/abonné
10€/enfant moins de 12 ans 7€

Les textes reproduits dans cette rubrique sont strictement conformes et identiques à ceux qui ont été transmis à la rédaction.



CONTINUONS D'AGIR POUR SAINT-QUENTIN-FALLAVIER

La crise sanitaire que nous vivons depuis un an a accentué l'isolement de nos aînés et la souffrance qui en découle.

Au fil des mois, un autre constat a surgi : la jeunesse a cumulé anxiété, dépression et problèmes de sommeil. Une partie des jeunes, privés de cours en présentiel ou en peine à trouver un travail dans une période tumultueuse, ne trouvent plus leurs repères dans notre société. Privé de lien social, construire sa vie d'adulte devient compliqué.

Tous les acteurs ont œuvré pour que la continuité pédagogique puisse répondre aux besoins des territoires et des conditions sociales des familles. L'investissement des enseignants a été important. Le rôle des familles a

été primordial bon nombre de jeunes étant rentrés au foyer familial.

De son côté, la Ville a eu à cœur de continuer d'agir pour sa jeunesse. Plus que jamais, la Maison des Habitants s'est mobilisée pour continuer à proposer des activités, en visioconférence, et maintenir le lien avec les «jeunes invisibles» ou les jeunes déscolarisés, sans emploi, suivre ceux qui en ont besoin et aider ceux qui veulent mettre en place des projets novateurs. Ces mêmes jeunes peuvent se faire épauler par le Relais Emploi dans leur recherche d'emploi. Quant au Point Ecoute Conseil Orientation (ECO), ce service a pris un nouvel élan dans sa mission principale qu'est l'écoute et l'accompagnement.

Les jeunes élus du Conseil Municipal Enfants et du Conseil Jeunes restent en contact avec leurs référents de la collectivité (élus et services) pour proposer des idées avec l'espoir de les voir se concrétiser en projet à la sortie de crise. Une jeunesse remarquable par son envie de continuer à avancer.

Les services municipaux Pôle Social Insertion Emploi et la Maison des Habitants restent à l'écoute de toutes les personnes qui en ont besoin.

Grâce à la mobilisation de tous, les élus de la majorité souhaitent que les jeunes, en situation précaire, reprennent confiance dans l'avenir et restent persévérants dans leurs choix.

ANDRÉE LIGONNET ET EMILIE JULLIEN

ENSEMBLE POUR UN NOUVEL ÉLAN

La pandémie actuelle donne l'occasion au gouvernement de décider seul des dispositions «pour le bien de tous».

Localement c'est malheureusement un peu la même chose : Les «groupes projets» ne sont pas réunis, et la visio-conférence n'existe pas à St Quentin !

En conseil municipal les élus de l'opposition sont carrément ignorés si non méprisés. Tout est fait pour qu'il en soit ainsi : une grande salle sans sonorisation rendent les échanges

impossibles. Les propos tombent dans le vide, les réponses sont inexistantes quand elles ne sont pas balayées d'un revers.

Le budget annuel, œuvre principale de l'assemblée, engageant plus de 19 millions d'Euros a été envoyé en quelques minutes, sans présentation des enjeux. Dans ces conditions il est impossible qu'un élu de quelque bord qu'il soit se sente impliqué et responsable.

Ce fonctionnement nous fait honte. La

pandémie actuelle ne justifie pas tout.

Nous préparons une information aux habitants sur les propositions que nous avons faites en conseil, et les réponses reçues.



L'EXTINCTION DE L'ÉCLAIRAGE PUBLIC

LIMITER NOTRE IMPACT SUR L'ÉCO-SYSTÈME

En 2019, dans le cadre de sa politique sur le Développement Durable, la Ville adoptait l'extinction nocturne de l'éclairage public entre 23h et 5h, tous les jours de la semaine, hors Parc de Chesnes (suite à une enquête auprès de la population). Aujourd'hui, après 18 mois de retour d'expérience, le Conseil Municipal a décidé d'assouplir ce dispositif.



Rue Centrale

Prochainement, les lumières resteront allumées les nuits des vendredis et samedis

Parallèlement à cette décision, la Ville travaille conjointement avec la CAPI, gestionnaire de l'éclairage public, afin d'aboutir à un **plan pluriannuel d'investissement pour moderniser le réseau** (budget de 100 000€ par an CAPI / Commune sur toute la durée du mandat).

Le système pourra être **piloté à distance** et permettra d'agir instantanément sur les **ampoules LED** (abaissement de puissance, allumage, extinction, etc.) et selon les zones, l'éclairage pourra se mettre en route en détectant une voiture et/ou un piéton. Cette démarche permettra de réaliser des économies d'énergie supplémentaires tout en respectant au maximum la biodiversité.

Ce changement dans le dispositif n'influe pas sur les objectifs initiaux mais les renforcent et les affinent.

RÉDUIRE NOS CONSOMMATIONS D'ÉNERGIE

Saviez-vous que la Commune recense **2 071 points lumineux** sur son territoire avec une consommation de **1.6 millions de kWh**, ce qui représente **170 000 € par an**.

Depuis la mise en place de l'extinction de l'éclairage public, la Ville a réduit sa consommation de 208 500 kWh par an, **soit une économie de 19 739 €**.



Panneau de signalisation du dispositif

PROTÉGER AU MIEUX LA BIODIVERSITÉ PAR DU MATÉRIEL PLUS ADAPTÉ

► Mise en place d'éclairage LED ambré perturbant beaucoup moins la vision nocturne des animaux et des insectes

► Réflexion sur les trames noires de notre territoire afin de créer un corridor écologique pour les animaux extrêmement sensibles à la lumière artificielle.

Un corridor écologique est un espace qui assure des connexions entre des réservoirs de biodiversité, offrant aux espèces des conditions favorables à leur déplacement et à l'accomplissement de leur cycle de vie.

La pollution lumineuse affecte dans un premier temps toutes les espèces diurnes. La lumière artificielle bouscule leur rythme biologique (alimentation, migration, reproduction).

De ce fait, les espèces végétales en subissent les conséquences. En effet, la pollinisation qui permet la reproduction des plantes à fleurs, ne peut s'effectuer. De plus, l'éclairage public prolonge la période de photosynthèse des plantes et attaque ses fonctions vitales (bourgeons qui éclosent trop tôt, fragilisation des plantes ou encore dérèglement saisonnier).

LE SAVIEZ-VOUS ?

La lumière artificielle a aussi un impact néfaste sur l'Homme. Comme pour la faune et la flore, elle modifie notre cycle biologique (sommeil, alimentation, hormones) et peut entraîner des problèmes de santé.